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「大灣區——佛山高新科技及社區治理考察交流團」於

5月20日至21日展開，由中聯辦新界工作部副部長葉虎、香

港元朗民政事務專員胡天祐、新界社團聯會元朗地區委員會

主席呂堅帶領，一行80餘人來自元朗各界的社區領袖精英

及元朗三會的委員，考察交流地區治理經驗及宣講地區治理

方案。目的是探索社區治理及文化交流，進一步鞏固和促進

香港元朗和佛山市兩地間的合作共建。佛山市委常委、統戰

部部長丁錫豐等相關領導班子成員會見了考察團一行。

在方案落實後，三會委員將扮演着至關重要的角色，成為

地區諮詢及提供地區服務方面的中流砥柱。三會委員任重道

遠，未來工作將會更加繁重。今次到佛山交流，是一個好機

會讓大家更了解大灣區的發展，亦可思量這些經驗能否帶回

香港，幫助香港及元朗的發展，胡專員最後鼓勵三會委員要

有信念，有意志及行動力，跟民政處繼續攜手共同應對地區

上各種挑戰，共建美好社區。

佛山市委常委、統戰部部長丁錫豐致辭時表示，香港與佛

山有着天然的聯繫，兩地人緣相親、人脈相通。佛山是底蘊

深厚的文化名城，被譽為全國「四大名鎮」之一。嶺南文化

讓佛山與香港有着默契的聯繫，佛山籍武術名家黃飛鴻、葉

問、李小龍等在香港廣受歡迎。佛山是蓬勃發展的製造大

市，製造業增加值在GDP總量中佔比53%，形成了「三五成

群、十有八九」的產業特點。近年來，佛山大力推進製造業

數字化改造、智能化生產，推動製造業高端化、智能化、綠

色化、現代化發展。丁錫豐還邀請各位嘉賓、朋友們到佛山

走一走，感受佛山變化，為佛山的發展提供寶貴建議。

元朗民政事務專員胡天祐太平紳士於佛山交流團晚宴中向

同行的元朗區三會委員(包括撲滅罪行委員會、防火委員會

及分區委員會)講解「完善地區治理方案」的重點內容，他

指出整個方案是要完善地區治理體制，令到政府更能夠切實

排解民生憂難。方案既重塑區議會，使其回復在《基本法》

九十七條下應有的定位，作為非政權性的區域組織，配合政

府施政；又強化地區治理架構，加強在中央層面的統籌，從

而增強地區治理效能。整套建議是按三個指導原則制定，以

確保「一國兩制」方針可以準確落實，實踐到「愛國者治

港」又充分體現行政主導。

元朗民政事務專員胡天祐太平紳士隨團指導，並向三會宣

講地區治理方案。

佛山市委統戰部於520這個充滿愛的好日子，舉辦了盛大

的歡迎宴，葉虎副部長致辭祝賀此次活動。在致辭中，葉虎

副部長表揚佛山市的美譽，如武術之城、美食之都、南國陶

都、粵劇之鄉等，並感謝佛山市委統戰部的大力支持和熱情

款待。此次交流考察行程包括參觀了桂城街道辦事處、仙湖

氫館、瀚藍環境股份有限公司、祖廟和南風古灶等。展望未

來，葉虎副部長認為香港融入國家發展勢不可擋，新界北部

都會區是未來發展的重點。佛山有着先進的製造業和高新技

術，熱烈歡迎佛山市積極參與到香港新界的大發展中來，共

同推動北部都會區的開發建設。希望此次交流能夠進一步密

切兩地聯繫，深化兩地交流合作，發揮各自優勢，為粵港澳

大灣區建設作出貢獻。
呂堅團長更表示，香港正積極融入大灣區發展大局，期待

與佛山更密切合作。元朗地委會將繼續促進與大灣區其他城

市的合作，為深化地區治理、社區服務、科創發展等交流提

供更廣泛的合作空間，助推社區治理走向高質量發展。

區議會是政府地區治理重要的一環，然而，過去的組成方

法有不少缺陷和漏洞，讓反中亂港分子可通過控制區議會，

阻撓政府施政，甚至成為外部勢力顛覆特區政府的政治平

台，這一點，作為元朗人我們更加有深切的體會，完善地區

治理方案將國家安全的考慮放在首位，不單只改善提名方

式，而且加入了資格審查制度，這一定可以有力地防止反中

亂港分子進入區議會，從而確保國家安全，更有助於社區的

安定。

今次佛山考察團團長、全國政協委員，新社聯元朗地區委

員會主席呂堅表示，佛山市是粵港澳大灣區城市群的重要成

員，近年高速發展，在地區基層治理，城鄉更新，環保發展

上均極具參考學習價值，適逢政府推出完善地區治理方案的

重要時刻，安排元朗三會委員實地考察，行程中更可互相交

流社區經驗，並宣講政府的地區治理建議方案，極具意義。

新社聯元朗地區委員會與參與考察的團員，都全力支持這

整套完善地區治理方案，因為我們都深切地認識到重塑區議

會，完善地區治理是維護國家安全、完善選舉制度、落實愛

國者治港原則，以及推動優質民主穩步發展的必要舉措。
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呂堅團長聯同元朗民政事務專員、元朗區議會及三會主席向佛山市政府致送感謝狀

深入基層社區考察 三會成員全情交流地區治理

作為香港再生資源總商會的會長，感覺到內地的現代環保科技的

發展一日千里。了解到處理焚燒生活垃圾的過程中，利用一套煙氣

淨化系統處理臭氣，排出的空氣無煙無味，更減少有害氣體的排放

及對周遭環境的傷害，產生的臭氣更

可改變為循環資源再用，且達到資源

協同，達至降低處理成本優勢，為解

決城市生活垃圾起到了良好示範。香

港再生資源商會期望日後舉辦更多類

似的交流考察活動，為香港從事綠色

經濟的企業提供更多「走出去」的機

會，為香港的經濟和民生貢獻力量。

元朗防火委員會委員郭晋昇團員心聲

參觀仙湖氫谷，考察團成員對氫能產業的研發和應用場景有了更

深的了解。瀚藍綠電固廢處理公司通過垃圾吊控制室「零距離」觀

看生活垃圾入爐焚燒，讓大家認識到「無廢城市」的建設和「雙

碳」政策下一體化治理的環保方向。這些活動是推廣氫能和環保理

念的重要步驟。

佛山市桂城街道夏南一社區作為鄉村振興示範點之一，在全力推

動農村人居環境不斷完善的同時，始終堅持踐行新時代文明實踐精

神，以文化為重要抓手為基層治理、鄉村振興「鑄魂」。日前，考

察團一行首站來到夏南一社區進行實地考察。考察團成員通過實地

查看、聽取介紹等方式全方位了解社區的發展經驗，為元朗地區的

人居環境整治和推進社區良政善治提供了新的思路。夏南一社區的

成功經驗，為元朗區探索基層治理和鄉村舊城振興提供了有益的借

鑒。

我有幸接到新社聯元朗地區委員會邀請，參與了其主辦的《大灣

區佛山市高新科技及社區治理考察交流團》。在緊密的行程作深入

的參觀考察，看到佛山市在經濟、科技領域發展、社區治理等，給

人的感覺也是面貌一新。

透過今次考察交流，確實獲益良

多，同行的胡專員就地區治理的宣

講，使我對完善地區治理方案充滿信

心，但作為三會成員的我更感責任重

大，促使我要承擔更多的社會責任。

李月民同時是區內的資深社工及擔任非牟利團體「普門基金會」

的主席，在區內營辦綠在朗屏環保回收站及多項鄉郊環保項目，對

今次佛山市考察中的氫能產業發展，固體廢物回收及廚餘再用印象

深刻，有助吸取經驗更全面推展元朗區的環保事業。而胡專員就地

區治理的宣講，令我們作為分區委員會成員更清晰了解三會委員的

角色、責任及擔當，獲益良多，更有信心在特區政府的統籌下，迎

難而上，共創地區治理的新篇章。

天水圍南分區委員會主席

李月民團員心聲

考察社區建設，助力元朗區城鄉發展

聽取舊城保育成
功經驗，探討元朗
區的社區建設

考察氫能產業發展

團員認真聽取氫能發展的介紹

香港再生資源總商會會長郭晋昇（右二）在氫能館考察及交流

李月民（左二）聯同普門基金會成員認真學習社區固廢回收一條
龍服務，齊給予「綠」的讚賞 固廢處理環保產業園的講解，吸引團員貫注學習


